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PALABRAS PRONUNCIADAS POR EL EX-PRESIDENTE JESÚS 

SEOANE CACHARRÓN EL 7 DE JUNIO DE 2019 CON MOTIVO DE 

LA CELEBRACIÓN DEL 75 ANIVERSARIO  DEL COLEGIO 

NACIONAL DE LETRADOS DE LA ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA 

____________________________________________________ 

EN MI PARTICIPACIÓN EN EL COLEGIO HAY QUE DISTINGUIR DOS 

ETAPAS: UNA ANTES DE ASUMIR LA PRESIDENCIA DESDE 1962 HASTA EL   

AÑO 1986; Y OTRA  DESDE MI NOMBRAMIENTO DE PRESIDENTE EN EL 

AÑO 1986  HASTA MI CESE EN 1996. TOTAL, 34 AÑOS. 

A) DE LA PRIMERA ETAPA HE DESTACAR LAS SIGUIENTES 

ACTUACIONES: 

1.- LA LEY DE RETRIBUCIONES DE 1966, en la que conseguimos el 

coeficiente máximo del Grupo A y el complemento del ochenta por 

ciento  de los Jueces PERO SUPUSO UN ATAQUE AL ARANCEL, QUE SE 

SUPRIMIÓ EN  1986, FRUTO DE LA ENVIDIA CENTENARIA DEL COLECTIVO 

JUDICIAL, SEGÚN HERCE QUEMADA. 

2.- EN EL PROYECTO DE LA LEY DE BASES DE LA JUSTICIA DE RUÍZ 

JARABO DE 1974 PRESENTAMOS UNA ENMIENDA PARA EVITAR LA 

SUPRESIÓN DEL COLEGIO. 

3.- EN UN ENTREVISTA CON EL MINISTRO DE JUSTICIA ANTONIO 

GARRIGUES, EN EL AÑO 1976, FRENAMOS LA INVESTIGACIÓN PENAL 

INICIADA POR LA SALA DE GOBIERNO DEL  TRIBUNAL  SUPREMO 

CONTRA LA JUNTA DEL COLEGIO POR LA PRESENTACIÓN DE UN 

MEMORIAL DE QUEJAS Y AGRAVIOS. 

 NOS NOMBRÓ MIEMBRO NATO DE  LA COMISIÓN GENERAL DE 

CODIFICACIÓN. 

4.- EN EL AÑO 1980 LA INTEGRACIÓN EN EL GOBIERNO DEL CGPJ 

SUPUSO UN TRATO RETRIBUTIVO DISCRIMINATORIO PARA EL CUERPO. 
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5.- EN EL AÑO 1985 SE PRESENTARON SENDAS ENMIENDAS A LA 

LOPJ, DANDO COMO RESULTADO EL FORTALECIMIENTO DE LA FE 

PÚBLICA JUDICIAL Y LA ORDENACIÓN FORMAL DEL PROCESO, 

CAMINANDO  HACIA EL MODELO ALEMÁN. 

 POR LA ACEPTACIÓN DE UNA ENMIENDA DEL DIPUTADO 

BANDRÉS PASAMOS DEL PODER JUDICIAL AL EJECUTIVO. 

EN ESTE MISMO AÑO SE CELEBRARON  LAS PRIMERAS JORNADAS 

DE LA FE PÚBLICA JUDICIAL. 

 

B)  DE LA SEGUNDA ETAPA HEMOS DE RECORDAR LO SIGUIENTE: 

1.- VISITA A S.M. EL REY JUAN CARLOS I EN EL AÑO 1986, EN LA 

QUE SE NOS ENTREGÓ UNA CARTA DE LA EUR EN LA QUE INVITABA AL 

COLEGIO AL CONGRESO DE HOLANDA . 

2.- EN ESTE AÑO ASISTIMOS AL CONGRESO DE LA EUR CELEBRADO 

EN EINDOVEN (HOLANDA) EN EL QUE CONSTATAMOS LA SITUACÓN DE 

LOS SECRETARIOS JUDICIALES EN EL AMBITO DEL CONSEJO DE EUROPA. 

 FIJÁNDONOS, SOBRE TODO, EN EL MODELO  DEL RF ALEMAN, AL 

QUE SE ATRIBUÍAN LA ORDENACIÓN DEL PROCESO, LA RESOLUCIÓN DE 

SENDOS ASUNTOS DE JURISDICCION VOLUNTARIA, EL PROCESO 

MONITORIO Y CASI TODA LA EJECUCIÓN. ESTE MODELO INSPIRÓ TODAS 

NUESTRAS REINVINDICACIONES. 

NOS INTEGRAMOS EN LA ORGANIZACIÓN CON UNA DE LAS 

VICEPRESIDENCIAS. 

CONSEGUIMOS DEL PRESIDENTE DE LA EUR UNA CARTA PARA S.M. 

EL REY JUAN CARLOS I Y EL MINISTRO DE JUSTICIA QUE FUE DECISIVA 

PARA LA CREACIÓN DEL CONSEJO DEL SECRETARIADO. 

EN LOS DIEZ AÑOS SUCESIVOS ASISTIMOS A LOS CONGRESOS 

CELEBRADOS EN DISTINTAS CIUDADES EUROPEAS. 

IMPULSAMOS LA ELABORACION DEL MODELO EUROPEO DE 

SECRETARIO JUDICIAL, EN EL CONGRESO DE BERLIN DE 1989, Y EN EL 
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QUE PRONUNCIÓ UNA MAGISTRAL CONFERENCIA EL PROFESOR 

HABSCHEID (GRAN PROTECOR DE LOS RF ALEMANES). 

3.- EN ESTE AÑO INTEGRAMOS EN EL COLEGIO A CINCO 

ASOCIACIONES, SUMANDO EN TOTAL  MAS DE 1500 COLEGIADOS. 

4.- PARA LA DEFENSA DE LA PROFESIÓN, EN EL AÑO 1993 

CREAMOS EL SINDICATO DE SECRETARIOS DE LA ADMINISTRACIÓN  DE 

JUSTICIA .  

Y PARA AMPLIAR NUESTRA PROYECCIÓN DOCTRINAL CREAMOS LA 

REVISTA ACTA JUDICIAL Y LA FUNDACIÓN DE DERECHO PROCESAL. 

CONSEGUIMOS LA SEDE DEL COLEGIO EN EL TRIBUNAL SUPREMO. 

6.- EN AUDIENCIA DE S.M. EL REY JUAN CARLOS I EN EL AÑO 1995, 

A LA VISTA DE UN EJEMPLAR DE LA OBRA DE FEBRERO, NOS DIJO QUE LE 

PARECÍA MÁS ADECUADO EL TÉRMINO ESCRIBANO QUE EL DE 

SECRETARIO JUDICIAL, LO QUE NOS IMPULSÓ A PENSAR EN UN CAMBIO  

DE NOMBRE. 

DESPUÉS DE UNA ENTREVISTA CON JOSE MARÍA AZNAR, UNA 

ENMIENDA DE LORENZO OLARTEA A LA LOPJ ELEVO LA EDAD DE 

JUBILACIÓN DE 65 A 70 AÑOS, EQUIPARANDOLA A LA DE  LOS JUECES. 

7.- EN ESTE AÑO 1995 CELEBRAMOS EN ALICANTE EL CONGRESO 

DE LA EUR EN EL QUE SE APROBÓ EL ESTATUTO MODELO DE SECRETARIO 

JUDICIAL EUROPEO. 

DURANTE TANTOS AÑOS ME HE DEDICADO A LA DEFENSA DE UNA  

PROFESIÓN  QUE  HE AMADO PROFUNDAMENTE Y SIN LA CUAL DEJARÍA 

DE SER LO QUE SOY, EN FRASE DE UNAMUNO. 

 MI TESIS DOCTORAL PUBLICADA EN EL AÑO 1986, SOBRE EL 

SECRETARIO JUDICIAL EN LA ORDENACIÓN DEL PROCESO, HA 

CONTRIBUIDO  A  LA MODERNA CONFIGURACIÓN DOCTRINAL Y LEGAL  

DE LA INSTITUCIÓN. 

LA LABOR DE MIS SUCESORES A PARTIR DE MI CESE HA SIDO 

ESENCIAL PARA SITUAR AL SECRETARIO JUDICIAL, HOY LETRADO DE LA 
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ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA, COMO EJEMPLO PARA LOS PAÍSES DEL 

ÁMBITO DEL CONSEJO DE EUROPA. 

HABÉIS CONSEGUIDO LA EMANCIPACIÓN DE LA PROFESIÓN, EN 

FRASE DE DAMIAN MORENO, EN LA REFORMA DE LA LOPJ DE 2003, LA 

AMPLIACIÓN DE LAS  FUNCIONES PROCESALES EN LA ORDENACIÓN DEL 

PROCESO, EL PROCESO MONITORIO, LA JURISDICCIÓN VOLUNTARIA, LA 

EJECUCIÓN Y LA DIRECCIÓN DE LA OFICINA JUDICIAL. 

TENÉIS QUE CONTINUAR CON LAS REFORMAS LEGISLATIVAS PARA 

CULMINAR TODAS LAS ASPIRACIONES. 

 Y NO OS OLVIDÉIS DEL REGISTRO CIVIL. 

 Y, COMO DECÍA KURT WALHEIM EN EL CONGRESO DE SALZBURGO 

(AUSTRIA) EN EL AÑO 1990, HUMANIZAD LA JUSTICIA PENSANDO EN EL 

CIUDADANO. 

AÚN OS FALTA EL RECONOCIMIENTO DE LAS INSTITUCIONES DEL 

ESTADO EN EL ÁMBITO RETRIBUTIVO. NO TARDARÁ EN LLEGAR PORQUE 

ES DE JUSTICIA. 

TENÉIS QUE PROMOVER EL RECOCIMIENTO SOCIAL DE LA 

PROFESIÓN, RECORDANDO CÓMO CERVANTES, EN EL LICENCIADO 

VIDRIERA (1613), DICE QUE EL ESCRIBANO ES EL CARGO MAS 

IMPORTANTE DE LAS REPUBLICAS BIEN ORDENADAS PORQUE EL JUEZ 

NO PUEDE  EJERCER SUS FUNCIONES SIN LAS SUYAS Y ANDARÍA LA 

VERDAD A SOMBRA DE TEJADOS. 

MUCHAS GRACIAS A TODOS VOSOTROS POR LA ATENCIÓN. 

 A RAFA Y A TODOS LOS MIEMBROS DE LA JUNTA NACIONAL POR 

LA GENEROSIDAD DE HABERME INVITADO A LA CELEBRACIÓN DEL 75 

ANIVERSARIO Y POR LAS DISTINCIONES DE QUE HE SIDO OBJETO EN  

ESTOS ÚLTIMOS AÑOS. 

SIEMPRE OS LLEVARÉ EN MI CORAZÓN. 

QUE DIOS OS GUARDE. 
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